



# NOTA DE PRENSA

## Presidente del BCN presenta Informe Económico de los 19 años del Pueblo Presidente

El Presidente del Banco Central de Nicaragua (BCN), Ovidio Reyes R, presentó el 10 de enero de 2026 ante la Asamblea Nacional de Nicaragua, un “Informe Económico de los 19 años del Pueblo Presidente”, en ocasión del acto inaugural del período de sesiones parlamentarias de 2026. El Informe incluyó también una descripción del desempeño económico de Nicaragua en 2025 y las perspectivas para 2026.

El Presidente del BCN inicio su presentación destacando que, en los últimos 19 años, el Gobierno de Reconciliación y Unidad Nacional ha realizado grandes transformaciones económicas y sociales que han permitido potenciar el desarrollo humano de los y las nicaragüenses. “El Gobierno se trazó como objetivo central la generación de riqueza para la reducción de la pobreza, mediante un enfoque de priorización de programas y proyectos de inversión en infraestructura social y productiva que permitieron dinamizar el desarrollo”, acotó. En este sentido, la pobreza general se ha reducido del 48.3 por ciento en 2005 al 24.9 por ciento en 2016. Mientras que la pobreza extrema se redujo del 17.2 por ciento al 6.9 por ciento en el mismo período.

Asimismo, el titular del BCN destacó que la Política Económica ha priorizado la estabilidad macroeconómica y financiera para el crecimiento de la producción y la generación de empleo, alcanzando una inflación baja que ha favorecido el poder adquisitivo de las y los trabajadores.

En el ámbito de las políticas adoptadas por el Gobierno, también señaló que este ha adoptado Políticas de Promoción de la Inversión nacional y extranjera, y ha facilitado el comercio y la competitividad nacional con un enfoque de integración, mediante políticas, programas y estrategias, que garantizan el incremento de la producción, la generación de mayor valor agregado, la consolidación de los enlaces productivos y comerciales, la innovación y transferencia tecnológica. “Se ha desarrollado la inversión pública a través del transporte, la ampliación y sostenimiento de la infraestructura vial, portuaria y aeroportuaria, facilitando la integración de las regiones productivas, dinamizando las cadenas de valor, impulsando las mejoras de la competitividad de la economía nicaragüense, ... generando empleos para la población”, indicó.

Por otro lado, destacó el importante crecimiento del sector eléctrico y el desarrollo de las telecomunicaciones, así como los avances en el aumento de la cobertura de servicios públicos y la infraestructura social, con importantes inversiones en hospitales, centros educativos, vivienda, calles y carreteras, y espacios familiares, deportivos y culturales.

En cuanto a los resultados económicos de los últimos 19 años, el titular del BCN destacó que "el Gobierno ha consolidado la macroeconomía, asegurando el funcionamiento libre e irrestricto del libre mercado de bienes y servicios, los capitales y los flujos financieros."

En materia fiscal, señaló que "el balance fiscal pasó de representar el 0.1 por ciento del PIB en 2006 a generar un ahorro del 2.4 por ciento del PIB en 2024" y que "la deuda pública pasó de representar el 86.9 por ciento del PIB en 2006 al 51.7 por ciento del PIB en 2024", reflejando una gestión responsable de las finanzas públicas.

En el ámbito monetario, subrayó que "el deslizamiento cambiario... se redujo gradualmente hasta llegar al cero por ciento", lo que permitió que "la inflación también se redujera... a menos del 3 por ciento", mientras que el Banco Central fortaleció su balance financiero, "pasando de reflejar pérdidas a registrar ganancias". Como resultado, las reservas internacionales aumentaron de US\$924 millones en 2006 a US\$8,325 millones en 2025, lo que "permite cubrir 3.6 veces la base monetaria y la totalidad de los depósitos del sistema financiero".

En el sector externo, destacó que el déficit de cuenta corriente de 13.1% del PIB en 2006 se transformó en un superávit superior al 7% del PIB en 2025, impulsado por el aumento de las exportaciones de US\$2,007.8 millones a US\$8,678.3 millones y por una inversión extranjera directa que supera los US\$3,000 millones.

Para 2025, el Titular informó que "la economía ha acumulado un crecimiento de 4.9 por ciento", con baja inflación y desempleo reducido (2.4%), mientras que para 2026 se proyecta un crecimiento de entre 3.5% y 4.5%, con inflación baja, confirmando una economía más estable, resiliente y sostenible.

Con respecto a las perspectivas económicas del país para el año 2026, el Presidente Reyes indicó que, considerando los resultados positivos del desempeño de la economía en 2025, las perspectivas para el presente año también son positivas. "Para el año 2026, se estima un rango de proyección del crecimiento de la actividad económica de entre 3.5 y 4.5 por ciento, con la expectativa que se mantenga la dinámica positiva sectorial, lo que a su vez permitiría la estabilidad en el mercado laboral, manteniéndose una tasa de desempleo baja en un rango de entre 3.0 y 3.5 por ciento", acotó.

En lo que respecta a la inflación doméstica, señaló que “se espera que se mantenga baja en un rango de proyección de 2.5 y 3.5 por ciento, sustentado en un marco de política fiscal, monetaria y cambiaria adecuado, con las políticas de subsidio del Gobierno para contener el incremento del costo de vida de la población y una tasa de deslizamiento cambiario de cero por ciento que también está atenuando la inflación.” Asimismo, señaló que se continuarán implementando políticas para el fortalecimiento de la moneda nacional, el Córdoba.

El Presidente del BCN indicó que la economía nicaragüense presenta fortalezas que ayudarían a mitigar los imprevistos que puedan presentarse en 2026 y a propiciar un crecimiento mejor al esperado. Adicionalmente, la estabilidad del sistema financiero, que ha aumentado la captación de recursos a través de los depósitos para canalizarlos hacia el crédito, en conjunto con la adecuada coordinación de las políticas fiscales, monetarias y financieras, contribuyen a absorber cualquier impacto que pudiera afectar al crecimiento económico esperado.

En sus conclusiones, el Titular del Banco Central de Nicaragua afirmó que “Nicaragua ha tenido avances significativos como resultado de las políticas de desarrollo económico y social implementadas por el Gobierno de Reconciliación y Unidad Nacional”, subrayando que estas han permitido que el país crezca, proteja el poder adquisitivo y preserve la estabilidad macroeconómica, y que “las políticas y acciones adoptadas son las apropiadas y continuarán contribuyendo a la mejora del bienestar de todos los nicaragüenses”, en un modelo donde el Estado seguirá garantizando “su función regulatoria y facilitadora” para impulsar la producción, la inversión y el desarrollo nacional.

Managua, 10 de enero de 2026